





# ¡Las sorpresas de don Roque!

Discusión, 18.J.1995

Eramos jovencitos, por allá por 1943, cuando ya don Roque Esteban Scarpa, quien se nos acaba de ir al inefable mundo de los recuerdos, andaba dictando conferencias, La Academia Literaria "Vicente Armando Las Casas", que agrupaba a los alumnos-escritores del Colegio Seminario (hoy Colegio Padre A. Hurtado), invitó al joven maestro (tenía entonces 29 años) a ofrecerles una conferencia. Aceptó, naturalmente, indicando fecha y hora. Sin embargo, por una situación imprevista, debió atrasar 24 horas su presencia en Chillán. Así lo manifestó por escrito desde Concepción, donde estaba participando en una jornada cultural. Esa carta, fechada el 16 de junio de 1943, la mantenemos como recuerdo en uno de nuestros archivos. La exposición que luego nos hizo, "Voz celestial de España", formaba parte de la temática, que posteriormente consignó, con el mismo título, en uno de sus primeros libros.

Pasan los años. Pense-

mos en la primera quincena de septiembre de 1967. Don Roque era director general de Bibliotecas, Archivos y Museos. En tal condición fue invitado por el alcalde de Valdivia. Accedió y llegó en la fecha señalada. Pero en el aeropuerto no lo esperaba nadie. El alcalde había olvidado al ilustre visitante, en beneficio de una situación tal vez más atractiva: una famosa marca de helados promovía en la misma fecha y hora, la visita de la Miss Chile de entonces. Era día sábado y la autoridad edilicia, imprevistamente afectada de amnesia, prefirió a la Miss. Era yo director de la Biblioteca Municipal (ad honorem). Debidamente informado por mi amigo Arturo Villalobos, director del diario "El Correo de Valdivia", nos pusimos al servicio de don Roque, quien ya había encontrado refugio en la casa del rector de la Universidad Austral, abogado William Thayer. Sólo en esos momentos me impuse de la invitación alcaldicia. Abri la Biblio-

teca y estuvimos toda una tarde apreciando lo que teníamos y no teníamos. Días después, cuando recibimos varias cajas de libros, desde Santiago, apreciamos cuán útil fue aquella visita, que el diario local tituló el 15 de septiembre de 1967: "Invitación del zorro hizo municipio a director de Biblioteca Nacional".

La tercera sorpresa que nos brindó este hombre ejemplar, ocurrió en Chillán, doce años después. Como Grupo Literario Nuble, le escribimos en 1978, invitándolo a una jornada aniversaria. Nunca nos contestó. Sin embargo, el 24 de abril de 1979, llegó, como cualquier hijo de vecino, a golpear la puerta de nuestra casa para entregarnos "personalmente", eso lo recalcó, la esperada respuesta, que obviamente fue positiva. Lo "explotamos por partida triple". Nos habló como investigador y ensayista de Thomas Mann y Gabriela Mistral. Sobre esta última habló a los niños. Su tercera intervención fue como poeta, condición que comenzaba a vitalizarse en su obra creativa.

Sólo estas tres "joyas" del quichacer de un hombre, de un gran escritor, que en 1943, 1967 y 1979, nos mostró en hechos, donde estuvimos directamente involucrados, lo mejor de su persona.

## LA DISCUSIÓN

Diario de la mañana, fundado el 5 de febrero de 1970

Dirección:

Tito Castillo Posita.

Dirección:

18 de Septiembre 731.

Fonos:

212630 - 213962 - 213006.

Representante Legal:

Luis del Villar Zarco.

Dirección:

18 de Septiembre 731.

Propietarios:

Empresa Periodística

Impresor:

La Discusión S.A.

Impresora La Discusión S.A., la que sólo actúa como tal.

# **Las sorpresas de don Roque! [artículo] Abelardo Troy.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Troy, Abelardo, 1924-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1995

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Las sorpresas de don Roque! [artículo] Abelardo Troy.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa